

## Fuerte desaceleración en la región OCDE (El Financiero 12/05/09)

Fuerte desaceleración en la región OCDE (El Financiero 12/05/09) Isabel Becerril Martes, 12 de mayo de 2009 Aumenta a 7.6% el desempleo durante marzo. El panorama de las principales economías industrializadas y emergentes sigue deteriorándose, tanto en su indicador adelantado como en el desempleo. Dentro del área de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) el desempleo aumentó a 7.6 por ciento en marzo, cifra 2 puntos porcentuales mayor a la de igual periodo de 2008. Los países más afectados con la crisis en el mercado laboral, además de España, han sido Irlanda, República Eslovaca, Hungría, Francia, Portugal y Suecia. En su reporte mensual, la OCDE precisa que en México la tasa de desempleo llegó a 4.9 por ciento en febrero, mayor en 0.3 puntos porcentuales respecto al análisis de enero. Mientras, en la zona euro alcanzó una tasa de 8 por ciento, contra el 7.2 registrado en igual lapso de 2008. En Estados Unidos la tasa de desempleo llegó a 8.5 por ciento en marzo, frente al 8.1 reportado en febrero. Con relación al indicador adelantado establece que cayó a 92.2 en marzo, frente al 92.4 del mes pasado, dando un descenso interanual de 9.5 puntos. En lo que corresponde al indicador compuesto adelantado (CLI, en inglés) revela que si bien los países OCDE registran una fuerte desaceleración, el ritmo del declive empieza a moderarse, particularmente en China, Francia, Italia y Gran Bretaña. China A excepción de China, donde han emergido las muestras de una pausa, las economías no pertenecientes al organismo aún hacen frente a condiciones de deterioro. El indicador CLI para los países del Grupo de los Siete cayó a 91.4 en marzo, desde un 91.7 revisado para febrero, 10.3 puntos menos que en el mismo mes del año anterior. Tal índice en Japón retrocedió un punto a 89 en marzo, desde 90 en febrero, con una caída interanual de 12.3 puntos. En otras de las principales economías de la OCDE el indicador adelantado continúa apuntando a un deterioro en el ciclo de negocios, pero a una menor tasa. Para Estados Unidos el CLI bajó 0.6 puntos en marzo, en la zona euro aumentó en 0.2 puntos, aunque el resultado que registró en el mismo mes de 2008 se coloca 7.9 puntos abajo. En tanto, en Reino Unido si bien el indicador adelantado creció 0.3 puntos en marzo, este resultado es 5.4 puntos más bajo que en el tercer mes de 2008. Mientras, para Canadá el CLI disminuyó 0.4 puntos en marzo y fue más bajo en 10.2 puntos con respecto al mismo mes del año pasado. En Francia el CLI aumentó en 1.2 puntos en marzo; sin embargo, con respecto a igual periodo de 2008 fue 2.7 puntos más bajo. En Alemania disminuyó 0.4 puntos en marzo y 14.2 puntos con relación al mismo mes del año pasado.